

教育目標 しっかり学ぶ子 思いやりのある子 ねばり強い子

重点目標 想像できる子の育成～共に夢を叶える学校～



合言葉 わかる気！できる気！その気！

# カムイット

猿払村立浅茅野小学校便り 令和3年1月30日発行 第8号

## 地域の大人で子供を育てる

猿払村立浅茅野小学校長 荒谷 卓朗

6年生が主張大会にて最優秀賞、優秀賞となりました。事前に内容を覚えて、画面の向こうにいる人に伝えようと工夫した様子がみられました。先に行われた作文発表会では、全校児童が読書から学んだことや普段の生活の気づきなど、自分の考えを堂々と話していました。保護者の方々からポップカードにて励ましの言葉をいただきました。「認め・励ます」一言が子どもに自信をつけていくことが子どもたちの反応から受け取れます。応援、ありがとうございます。

さて、4年生の国語の教科書に「そろそろ」という落語の教材があります。落語は「話芸」として、古くから人々に親しまれてきました。耳から聞き、その場面や状況を想像する、つまり、「読解力」、「想像力」、加えて、「面白さのセンス」が鍛えられる日本の伝統文化です。

先日、文化祭にて地域の方々と話す機会がありました。浅茅野の子は、地域の大人と一緒に百人一首に親しむ中で、カルタにかける熱意が高く、初めの一音を聞いただけで体が反応するほど「耳がいい」、「集中力が高い」とお褒めの言葉をいただきました。特に高学年は、主張大会でみせたクオリティの高さの中に、その文化を受け継いでいる「底力」を感じます。

学芸会では、低・中学年も、台本を何度も読むうちに空で唱える、暗唱ができるようになり、次第に自分の言葉にして堂々と演技をするくらいに上達していきました。その基礎となるのは、授業で鍛えている「音読」です。声に出すことで多くの言葉を知り、日常でその言葉を使うことで表現力が身につけていきます。その力の支えとなっているのは、保護者・地域の方々言葉に親しむ場をつくっていただいたことによるものが大きいと実感しています。

今、学校では、なかなか人と会えない環境の中で、子ども達が多く学びを得られるように、オンラインを活用するなど本物にふれる機会をつくろうと工夫しています。先のPTA全体会議では、廃品回収を通じて、今後の活動の在り方について活発な意見交流が行われました。子ども達のためにできること、地域のためにできることなど、語られるアイデアや工夫の中に、あたたかい応援の気持ちが伝わってきて、とても心強く感じております。

12月には地域参観日を予定しております。今の子ども達の様子をご覧いただきたいと考えております。また、CS（コミュニティ・スクール）で地域の大人が子ども達に何かできることを考える機会を設けたいと思います。例えば、地域の大人の皆さんに「学校の生徒」になっていただき、今の子ども達の学びを体感していただく機会をつくるとします。オンラインで落語を体験するなどいかがでしょうか。テレビやDVDとは感覚が違い、遠く離れていても直接のやり取りができると、電話のようにライブ感覚を楽しみ味わっていただけることと思います。また、子ども達の学芸会のDVDの上映会を地域の会館で行うなど、皆さんで知恵を出し合えば、何か楽しいことが起きる、少し子ども達を近くに感じていただくことができるのではないかと夢を描いています。

浅茅野小の重点目標「想像できる子」を育てるとは、「思い描いたように世の中は変化する」ということを子どもが感じ取れるドラマをつくること。子どもは、大人が生き方を語り、背中をみせることで、きっと人生に面白さを感じてくれることでしょう。私は地域の大人たちの「カッコよさ」をみせてあげたいのです。今後とも、皆様方のお力添えをよろしく願いいたします。

イチゴ栽培施設見学

郵便局訪問

# 地域に学ぶ

交流センター清掃

給食センター見学

11月は、浅茅野小の子ども達が猿払村のさまざまところを訪問し、学習する機会がありました。浅茅野交流センター清掃は、ボランティア活動の一環として毎年行っています。高学年は清掃のしかたにもすっかり慣れ、的確に下級生へアドバイスしていました。

高学年は、総合学習の一環として、猿払村のイチゴ栽培施設を見学し、担当者の方を講師として学校にお招きして学習しました。

今後は、学んだことをいかし、イチゴのPR動画を作成する予定です。

低学年では、生活科の学習で、浅茅野郵便局を訪問し、郵便局内を見学したり、仕事体験をしたりしました。また、給食センターを訪問し、毎日食べている給食がどのように作られているかを見学しました。

地域の方々にご協力いただきながら、感染予防対策をしっかりとって、できる範囲で子ども達の学びを今後も進めていきたいと思ひます。



↑  
一生懸命掃除中

イチゴについての説明を受けています ↓



給食センター見学 →



郵便局で切手を買っています。



## 12 行事予定

- 1日(水) 参観日、懇談会
- 6~8日 2計測
- 8日(金) なかよし号
- 16日(木) 職員会議
- 20日(月) クリスマス集会
- 21日(火) 一輪車検定
- 24日(金) 2学期終業式 大掃除
- 25日(土) 冬季休業開始  
(~17日まで)

## 入賞おめでとう!

猿払村小中学生書道絵画展、および高学年児童対象の猿払村少年の主張大会において、浅茅野小児童が多数入賞をはたしました。

ふだんから高い学習意欲を見せる浅茅野小の子ども達。今までの学習の成果が表れる結果となりました。子ども達の絵画作品は校内に掲示していますので、学校にお越しの際は、ぜひご覧ください。

- ☆小中学生書道絵画展(絵画の部)
- 中学年の部
- 〈金賞〉井上 知優
- 高学年の部
- 〈金賞〉羽鳥 杏実
- 〈銀賞〉尾山 健太郎

- ☆猿払村少年の主張大会
- 〈最優秀賞〉羽鳥 杏実
- 〈優秀賞〉宮尾 環希

10月30日に行われたPTA秋の廃品回収では、地域の皆様にご協力いただき、ありがとうございました。今回の収益、15,254円は、今後の児童の教育活動に活用させていただきます。